

Stuttgarter RadRundbrief



Januar 2024

Fahrradbüro ade!

Seinen 35. Geburtstag wird unser Fahrradbüro wohl nicht mehr erleben. Nach einigen „Geburtswehen“ haben wir das Fahrradbüro am 25.5.1988 in einem Raum im Souterrain der Breitscheidstraße 82 eröffnet. Es war das vierte seiner Art in Deutschland, wer hätte das in der Stadt von Daimler und Porsche erwartet? Die ersten Jahre betreuten wir es ehrenamtlich, bis Wolfgang Nicke – damals als ABM-Maßnahme – seinen Job aufnahm. Ihm folgten Claudia Thaler, Biggi Häussler und Langzeitmitarbeiter Peter Beckmann, dem 2018 Sabine Weissinger nachfolgte, inzwischen unterstützt von Paul Schreiner. Im Juli 2016 waren wir mit dem Fahrradbüro ins Umweltzentrum in die Rotebühlstraße umgezogen. Lange war das Fahrradbüro ein Erfolgsmodell mit bundesweiter Ausstrahlung, was daran lag, dass die bei uns entstandene Fahrrad-Literaturrecherche „Wo steht was“ in acht weiteren ADFC-Geschäftsstellen bundesweit genutzt wurde. In den „Wo steht was“-Ordnern hatten wir zum Schluss rund 4.500 Artikel aus fast 20 Jahren Fachliteratur erfasst. Radinteressierte konnten Karten und Fachliteratur erstehen. Besucher*innen gaben sich damals die Klinke in die Hand.

ADFC-Fahrradbasar am 9. März:

Auf dem Schulhof des Dillmann-Gymnasiums, Forststraße 43, Stuttgart-West.
Anlieferung 9 – 10:45 Uhr, Verkauf 11 – 13 Uhr.
Mehr Infos, Verkaufsbedingungen und Verkaufsformular unter www.stuttgart.adfc.de.
Mit Catering vom Dillmann-Gymnasium!

Schleichend hat sich die Besucherfrequenz verändert. Mit dem Aufkommen des Internets war unsere im Fahrradbüro angebotene Recherchemöglichkeit immer weniger gefragt. Karten werden – wenn überhaupt noch (Navigation mit Komoot o.ä. ist einfacher...) – im Fachhandel oder gleich übers Internet gekauft. Immer weniger Besucher*innen haben sich während immer kürzerer Öffnungszeiten ins Fahrradbüro verirrt.

Es ist also unausweichlich geworden, das Fahrradbüro in seiner bisherigen Form hinter uns zu lassen. Ganz aufhören wollen wir aber nicht! Wir werden ein Mal im Monat für Euch da sein: Während der Werkstattöffnungszeiten wollen wir ein reduziertes Infoangebot möglichst unmittelbar neben unserer Selbsthilfewerkstatt im Umweltzentrum anbieten – sozusagen ein „**Fahrradbüro light**“.

Schaut doch mal vorbei!

Und selbstverständlich wird Paul seine professionelle und individuelle Tourenberatung nach Terminvereinbarung fortführen.

... und dennoch: Mich, der das Fahrradbüro damals mit ins Leben gerufen hat, macht das (unvermeidliche) Ende schon etwas traurig. Ganz allein bin ich damit sicher nicht.

Cornelius Gruner



Einladung:

Mitgliederversammlung des ADFC Stuttgart am Mittwoch, 28. Februar 2024 um 19 Uhr

Die Mitgliederversammlung 2024 führen wir **hybrid** durch, also **sowohl als virtuelle Video-/Audiokonferenz, als auch als Präsenzveranstaltung im Umweltzentrum in der Rotebühlstraße 86/1.**



Alle Mitglieder des ADFC Stuttgart sind dazu herzlich eingeladen.

Damit auch wirklich alle die Möglichkeit haben, mitzubestimmen, was im ADFC Stuttgart zukünftig läuft, wird die Teilnahme nicht nur mittels internetfähigem Endgerät wie PC oder Smartphone, sondern auch per Telefon möglich sein.

Um einen geordneten Ablauf der Mitgliederversammlung sicherzustellen: Wer **virtuell** teilnehmen will, meldet sich bitte **bis spätestens 20. Februar** an, per Mail (stuttgart@adfc-bw.de) oder Telefon (0711 6368637, AB) und unter Angabe von Vor-, Nachnamen und Telefonnummer. Wir werden Euch dann die Einwahlmodalitäten rechtzeitig zukommen lassen.

Da dieses Jahr keine Vorstandswahlen stattfinden, haben wir ausreichend Zeit zum Gespräch. Nutzt die Möglichkeit, die künftigen Schwerpunkte unseres Kreisverbands mitzugestalten!

Folgende Tagesordnungspunkte sind vorgesehen:

- Bericht des Vorstands aus der Kreisverbandsarbeit
- Kassenbericht und Finanzlage
- Entlastung des Vorstands und des Kassenwarts
- Anträge zur Landesversammlung (wir bitten Euch, Anträge möglichst vorab einzureichen)
- Wahl der Delegierten zur ADFC-Landesversammlung am 15.6.2024
- Aussprache (offen für alle Teilnehmer*innen)

Für den Vorstand des ADFC Stuttgart:

Cornelius Gruner

Klima-Bürgerrat, Bürgercafés:

Der erste deutsche Klima-Bürgerrat hat in Stuttgart getagt: 2023 hat das unabhängige Gremium ein gutes Dutzend Maßnahmen verabschiedet, die Stuttgart **im Mobilitätsbereich klimafreundlicher und resilient** machen sollen. Für eine breitere Diskussion, zur Vertiefung und Umsetzung gibt es jetzt **Bürgercafés speziell für die örtlichen Belange:** in S-Süd (20.1.), Möhringen (25.1.), Weilimdorf (3.2.) und Wangen (7.3.). Auch Bürger*innen aus Nachbarbezirken sind willkommen. www.stuttgart.de/buergerinnen-und-buerger/buergerrat-klima/aktuelles/

ADFC-Mädels-Abend!

Herzliche Einladung an alle Frauen im ADFC Stuttgart zum Kennenlernen und zum Austausch zu Fahrradthemen, die für Frauen wichtig sind. Neben routinierten Radfahrerinnen möchten wir diejenigen ansprechen, die im Alltag beim Radfahren in Stuttgart an Grenzen stoßen und manchmal fast den Spaß daran verlieren. Wir treffen uns am **Montag, 26. Februar um 19:30 Uhr** im Umweltzentrum, Rotebühlstr. 86/1 (Hinterhaus), S-West. Bitte meldet Euch per E-Mail an (ulrike.stoll@adfc-bw.de).
Ulrike Stoll und Annette Tumback